
 

 

 

 

 

 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

21.12.2016                                         № 276 

 

 

Об утверждении результатов  

публичных слушаний 

по проекту бюджета  

муниципального образования 

«Город Таганрог» на 2017 год  

и плановый период 2018 и 2019 годов 

 

 

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Городской Думы 

города Таганрога от 27.12.2012 № 515 «Об утверждении Положения «О порядке проведения 

публичных слушаний в городе Таганроге», Решением Городской Думы от 29.11.2016 № 264                    

«О назначении публичных слушаний по проекту Решения Городской Думы города Таганрога 

«О бюджете муниципального образования «Город Таганрог» на 2017 год и на плановый период 

2018 и 2019 годов»», Городская Дума города Таганрога 

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального 

образования «Город Таганрог» на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов (приложение). 

 

2. Администрации города Таганрога (Лисицкий А.В.) рассмотреть поступившие от 

жителей предложения, проработать возможность их решения и проинформировать граждан о 

принятых мерах. 

 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

 

4. Председателю Городской Думы – главе города Таганрога (Титаренко И.Н.) 

обеспечить официальное опубликование настоящего Решения. 
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5. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы - главу города Таганрога Титаренко И.Н.  

 

 

Председатель Городской Думы - 

глава города Таганрога                                                                                               И. Титаренко 
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Приложение 

к Решению Городской Думы  

 от 21.12.2016 № 276 

 

Результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального образования 

«Город Таганрог» на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов 

 

№ 

 

Предложения и замечания 

Решение, 

принятое по 

данному 

предложению 

 

Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка на закон 

1) Корытова Светлана Гавриловна, председатель КТОС № 23: 

1 Два года назад вышел приказ министра обороны, 

согласно которому земли военного городка должны 

быть переданы городу. У муниципалитета появилась 

возможность в нашем микрорайоне ремонтировать 

дороги, высаживать деревья, устраивать детские и 

спортивные площадки. То есть мы должны получить 

все блага, которыми пользуются жители Таганрога. 

Мы неоднократно обращались в Администрацию 

города с просьбой оформить документы. Нам два 

года отвечают, что нет денег. Я прошу учесть этот 

вопрос при формировании бюджета города 

Принять к 

сведению 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ 

по существу поставленного вопроса совместно с Комитетом по 

архитектуре и градостроительству Администрации города Таганрога 

и Комитетом по управлению имуществом города Таганрога. 

В проекте бюджета г. Таганрога на 2017 год Комитетом по 

управлению имуществом г.Таганрога запланированы средства на  

организацию работ по формированию земельных участков 

(кадастровые работы) в сумме 0,6 млн. рублей 

2) Мельниченко Нина Петровна, председатель КТОС № 40: 

2 В докладе прозвучало, что в бюджете заложены 

средства на уборку кладбищ. «Бесхозные» могилы 

ветеранов за лето не убирались ни разу. Предлагаю 

выделить в бюджете отдельной строкой, сколько 

средств и какому предприятию выделяется на 

уборку могил ветеранов. 

Куда ушли 5 млн. рублей из городского бюджета 

выделенные на содержание могил («безхозных») 

наших ветеранов? 

Можно ли заслушать публичный отчет предприятия, 

которому перечислены 5 млн. рублей с конкретными 

Принять к 

сведению 

В 2017 году запланированы средства на  уборку территорий 

кладбищ в сумме 5 400 тыс. рублей 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ 

по существу поставленного вопроса. 
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цифрами по зарплате, расходных материалах и 

проведенных работах? 

Заложены ли в бюджете 2017 расходы на 

содержание «безхозных» могил ветеранов? 

Кто будет выполнять работы хотя бы по уборке 

могил ветеранов? 

Какое наказание понесли предприятия по 

невыполнению работ в 2016 году? 

3) Горбунов Александр Николаевич, житель города: 

3 Сколько денег выделяется на развитие парка имени 

300-летия Таганрога на 2017 год и на 2018-2019 

годы? 

Дать 

разъяснения 

В проекте бюджете 2017г. предусмотрены средства в сумме 3,3 

млн. рублей на развитие и организацию парковой деятельности, 

проведение культурно-массовых мероприятий и комплексных работ 

по благоустройству.  

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

архитектуры и градостроительства (Кузьменко А.М.) подготовить 

письменный ответ. 

4) Мельников Сергей Иванович, член инициативной группы по проведению референдума «За ответственную власть»: 

4 Я хочу помочь городскому бюджету увеличиться 

приблизительно на 1 %, то есть на 50-60 млн рублей. 

Сбор налога на имущество физических лиц по плану 

увеличивается на 21-22 %. Но на 33 % 

увеличивается только стоимость жилья. При этом по 

многим видам жилья выросла ставка налога. 

Допустим, на трехкомнатные квартиры в 2016 году 

она стала выше в два раза - с 0,3 до 0,6. В 

следующем году то же самое будет с 

двухкомнатными квартирами. Это ваш резерв. 

Поэтому налог на имущество будет не 112 млн, как 

у вас запланировано, а 170-180 млн. 

Дать 

разъяснения 

Согласно налоговому законодательству налог на имущество 

физических лиц является местным налогом. Порядок его уплаты 

регулируется главой 32 Налогового Кодекса Российской Федерации 

и решением Городской Думы города Таганрога от 21.11.2014 № 22                    

«О налоге на имущество физических лиц». Ставки налога имеют 

дифференцированный характер и применяются к 

инвентаризационной стоимости имущества. 

При формировании бюджета города плановые показатели по 

налогу на имущество физических лиц рассчитываются прямым 

счетом исходя из инвентаризационной стоимости имущества по 

данным предприятий технической инвентаризации. На 2017 год она 

составляет 51 588,5 млн. рублей, с учетом коэффициента-дефлятора 

1,329, утвержденного Правительством Российской Федерации, 

который учитывает рост стоимости жилья. Налогооблагаемая база 

корректируется на удельный показатель 0,5, который учитывает 

долю налога, подлежащего перечислению в бюджет города по 

данным налоговой отчетности за предыдущие годы. Удельный 
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показатель 0,5 показывает, что половина стоимости имущества 

налогом не облагается, так как его собственники используют льготы, 

установленные федеральным законодательством, а именно - статьей 

407 НК РФ (пенсионеры,  военнослужащие, инвалиды и т.д.). Также 

при расчете учитывается коэффициент собираемости налога, 

сложившийся за ряд лет, который составляет 0,8. Таким образом, 

определена сумма налога на имущество, прогнозируемого к уплате 

физическими лицами в 2017 году и на плановый период 2018 и 2019 

годов. 

5 Федеральная налоговая служба отслеживает, что 

реальная инфляция будет не обещанные 10-15 %, а 

около 33 %. Это верно: идет повышение тарифов 

ЖКХ, акцизов на бензин, водку, табак, увеличение 

платы в системе «Платон» и т.д. У нас бюджет не 

увеличивается. При такой инфляции он фактически 

падает. В связи с этими явлениями нарастают 

социальные проблемы и требования к социальной 

помощи. Если вы планируете реальное уменьшение 

бюджета, значит, вы планируете продолжение 

дальнейшего упадка. Вопрос надо ставить не о том, 

сколько вы можете конкретно запланировать, а 

сколько реально надо для предотвращения упадка и 

для подъема города. Эта сумма должна быть выше 

реальной инфляции на 5-10 %. В денежном 

выражении бюджет должен быть на 700-800 млн 

больше. Вы так и скажите прямо: этим бюджетом 

мы планируем упадок города. Предлагаю увеличить 

бюджет на 700-800 млн. 

Дать 

разъяснения 

Бюджетным Кодексом Российской Федерации определены 

основополагающие начала функционирования бюджетной системы 

Российской Федерации. Одним из таких принципов является 

принцип достоверности, который означает, что показатели доходной 

и расходной части бюджета города должны быть реалистичны. 

Исходя из этого принципа, бюджет должен формироваться с учетом 

имеющихся бюджетных ресурсов, учитывать действующее 

налоговое и бюджетное законодательство, соответствовать реальной 

налоговой базе. 

 

6 У нас отдельно финансируются программы развития 

бизнеса, поддержки предпринимательства, 

обучающие программы. Объявлено об 

импортозамещении. Это все должно когда-то 

заработать. Или все эти программы липовые? Для 

чего их финансируют не одно десятилетие? Всякий 

Дать 

разъяснения 

Объем доходов бюджета определяется на основе действующего 

налогового и бюджетного законодательства, на основе прогноза 

социально-экономического развития города Таганрога на 

среднесрочный период. Объем доходов бюджета города в 2007 году 

составлял 2,8 млрд. руб., в т.ч. налоговые и неналоговые доходы – 

1,1 млрд. руб., на 2017 год проект бюджета города по доходам 
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раз говорят, что они эффективны, выполняются. Как 

они выполняются, если реальных доходов нет? 

Сумма доходов – 2 млрд – «зависла» с 2007 года. За 

это время инфляция обесценила ее в два раза. 

Реально город стал беднее в два раза. Надо 

зарабатывать. Новый президент сказал, что будет 

возвращать производство в город, создавать новые 

рабочие места. Этим надо заниматься. Это 

источники финансирования. 

составляет 5,5 млрд. руб., в т.ч. налоговые и неналоговые доходы 2,1 

млрд. руб. 

7 За 9 месяцев этого года город увеличил свой долг 

примерно на 35 % по отношению к прошлому году. 

Эта сумма составляет около 20 % от годового 

бюджета (1,3 млрд. от 5,5 млрд.). Подсесть на 

кредитную иглу -это плохая привычка. Кредиты не 

решают никаких проблем. Они проедаются, 

реальной пользы городу не приносят. Кто будет 

отдавать деньги в конце концов? Мое предложение: 

потолок кредитного долга объема не должен 

превышать 10 % от городского бюджета 

предыдущего года. 

Дать 

разъяснения 

Привлечение кредитных средств в бюджет города для покрытия 

дефицита бюджета является вынужденной мерой, так как по 

объективным причинам объем доходов бюджета не позволяет в 

полном объеме обеспечить расходные обязательства.  

В то же время вопросы управления муниципальным долгом и его 

структура строго регулируются бюджетным законодательством 

Российской Федерации.  

Обеспечение муниципальных заимствований и управление 

муниципальным долгом города Таганрога осуществляется в 

соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации и 

находится на экономически безопасном уровне. 

8 Предлагаю компенсировать инфляцию и 

стимулировать высокую эффективность 

управленческой деятельности руководителей 

Администрации города с помощью корректировки 

их зарплаты на процент изменения реализованного 

городского бюджета – с плюсом или минусом. 

Увеличился городской бюджет, значит, зарплата 

должна увеличиться. 

 

Дать 

разъяснения 

Система оплаты труда муниципальных служащих, Администрации 

города Таганрога, включая руководящий состав, установлена 

Решением Городской Думы города Таганрога от 22.04.2011 № 296 

«О денежном содержании и дополнительных гарантиях лиц, 

замещающих муниципальные должности, и муниципальных 

служащих в городе Таганроге» в соответствии с Федеральным 

законом от 02.03.2007 №25-ФЗ «О муниципальной службе в 

Российской Федерации» и Областным законом от 09.10.2007                 

№786-ЗС «О муниципальной службе в Ростовской области», иные 

правовые основания для регулирования вопросов оплаты труда 

указанной категории работников отсутствуют. 

9 Есть ГОСТ на качество сетевого напряжения. Если 

он нарушается, потребитель может выставлять 

требования. Город должен выступить от 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 
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неопределенного круга лиц. 

5) Елизаров Борис Александрович, председатель координационного совета «Сады-1»: 

10 Когда в 2015 году рассматривали бюджет на этот 

год, был поднят вопрос по дороге в массиве «Сады-

1». Она соединяет Николаевское и Северо-западное 

шоссе. Население массива выросло. Имеющаяся 

дорога с потоком не справляется. Алексей 

Викторович Махов обещал, что в бюджет 2017 года 

будут заложены средства на эту дорогу. 

В бюджете ничего не сказано о садоводах. 60 тысяч 

населения Таганрога – это садоводческие и дачные 

некоммерческие товарищества. 

Дать 

разъяснения 

Расходы по дорожному фонду предусмотрены в объеме 91,1 млн. 

рублей, в том числе: 

- 1,0 млн. рублей – разработка проектно-сметной документации на 

капитальный ремонт, строительство и реконструкцию 

муниципальных объектов транспортной инфраструктуры; 

- 81,2 млн. рублей – ремонт и содержание автомобильных дорог 

общего пользования местного значения; 

- 8,9 млн. рублей на текущий ремонт и содержание автомобильных 

дорог общего пользования местного значения. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

6) Харакоз Антон Сергеевич, председатель правления некоммерческого партнерства «Регбийный клуб «Радуга»: 

11 В этом году опять у нас не заложены деньги на 

профессиональный спорт. Наша регбийная команда 

играет в элите российского спорта. Не каждый город 

Ростовской области может похвастаться таким 

достижением. Кроме того, мы ведем активную 

работу с трудными подростками, привлекая их в 

наш вид спорта, отвлекая от улицы. Мы даем им 

возможность реализовать себя во взрослой команде. 

Наши ребята не только представляют Таганрог, но и 

выступают за национальную молодежную сборную 

России. Летом в городе затухает общественная 

жизнь. Мы собираем 1,5-2 тысячи болельщиков на 

каждой игре. Не только жители, но и гости города 

получают удовольствие от игры. В 2018 году мы 

получим стадион. Кто на нем будет играть? Клуб 

получает финансирование из Министерства, от 

партнеров и спонсоров. В этом году мы заработали 

небольшие деньги. Но без поддержки от города мы 

не можем существовать. Складывается нехорошая 

тенденция: со сменой председателя спорткомитета в 

Дать 

разъяснения 

Развитие и содействие развитию спорта высших достижений и 

профессионального спорта, в соответствии с Федеральным законом 

от 04.12.2007 №329-ФЗ «О физической культуре и спорте в 

Российской Федерации» относится к полномочиям Российской 

Федерации и субъекта Российской Федерации. 

Средства на предоставление субсидий на возмещение затрат, 

связанных с оказанием услуг в сфере игровых видов спорта в 

бюджете города Таганрога на 2017 год не предусмотрены. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

архитектуры и градостроительства (Кузьменко А.М.) подготовить 

письменный ответ. 
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городе погибает один профессиональный клуб. Мы 

остались без баскетбола, волейбола, футбола. На 

очереди – гандбол и регби. Как планируется 

выходить из этой ситуации? 

7) Скоробогатова Любовь Ивановна, председатель КТОС № 34: 

12 Внесены ли в проект средства на строительство 

дороги по 14-му Новому переулку от 4-й Линии до 

улицы Очистной? 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

13 Нам обещали сделать переход к школе № 20 на 

кольце, по 12-му Квартальному проезду. 

Принять к 

сведению 

В проекте бюджета города на 2017 год предусмотрено за счет 

дорожного фонда нанесение дорожной разметки в сумме 9,7 млн. 

рублей.  

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

8) Игнатенко Роман Валерьевич, член общественного совета при Администрации города Таганрога: 

14 Поскольку мы сознаем, что бюджет слабый и жить 

городу при таком бюджете очень сложно, хотелось 

бы выяснить, существует ли новая стратегия по 

наполнению бюджета. При старой мы уже не 

справляемся. 

Дать 

разъяснения 

Формирование бюджета города осуществляется в соответствии с 

бюджетным и налоговым законодательством Российской Федерации, 

на основе показателей прогноза социально-экономического развития 

города Таганрога на среднесрочный период. 

9) Адеков Владислав Владимирович, студент ТИУЭ: 

15 Дефицит бюджета Таганрога наблюдается на 

протяжении нескольких лет. Помимо того, что 

кредит превышает дебет, сводный баланс не 

сводится при реализации бюджета, у Таганрога 

имеется долг перед центром. Это наводит на мысль 

о неэффективном использовании 

административного ресурса. Нельзя ли хотя бы 

попытаться составлять бюджет соразмерно доходам 

города, исключая и урезая ненужные планы и 

действия? 

Дать 

разъяснения 

Основы составления проекта бюджета города регулируются статьей 

20 Бюджетного Кодекса Российской Федерации, которая определяет 

порядок формирования доходной и расходной части бюджета. 

Из-за объективных причин поступление доходов в бюджет города 

осуществлялось ниже запланированных объемов, при этом 

расходные обязательства бюджета не уменьшились –увеличилось 

количество детей в детских дошкольных учреждениях, завершалось 

строительство ранее начатых объектов. Это привело к дефициту 

средств бюджета и необходимости его покрытия за счет привлечения 

кредитных ресурсов.  

Расходы бюджета на 2017 год  планировались из принципов 

обоснованности и необходимости, исходя из имеющихся бюджетных 

ресурсов и минимизации бюджетных рисков.  
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Муниципальный долг города находится в пределах нормативной 

величины, установленной бюджетным законодательством. 

При формировании бюджета города на очередной финансовый год, в 

бюджете города включаются расходы исходя из принципов 

обоснованности и необходимости. Дефицит бюджета города 

Таганрога на 2017 год планируется в размере 168,4 млн. рублей или 

7,7%, что на 2,3 процентных пункта меньше максимально 

возможного дефицита. 

16 Министерство экономики и развития РФ в связи с 

непростой экономической ситуацией в стране в 

целом прогнозировало стагнацию на протяжении 10 

лет. В связи с этим какая гарантия, что Таганрог 

будет получать межбюджетные трансферты? 

Дать 

разъяснения 

Порядок предоставления для города Таганрога межбюджетных 

трансфертов из вышестоящих бюджетов регулируется Бюджетным 

кодексом Российской Федерации и областным законом Ростовской 

области о межбюджетных отношениях между органами власти. 

Основную долю в общем объеме межбюджетных трансфертов 

занимают субвенции. Это средства, которые передаются 

территориям на финансовое обеспечение передаваемых 

государственных полномочий. Действующее законодательство не 

предусматривает передачу полномочий без соответствующего 

финансирования, соответственно, и не предусматривается 

прекращение предоставления межбюджетных трансфертов. 

10) Поталова Тамара Григорьевна, председатель КТОС № 37: 

17 В городе очень низкое напряжение сети. Идет много 

жалоб от населения. Много лет мы обращаемся к 

руководству города. Нам отвечают, что сети старые 

и нуждаются в реконструкции. Заложены ли деньги 

на реконструкцию электросетей? 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

11) Новожилов Виталий Анатольевич, житель города: 

18 Меня интересует судьба ТТУ и его инфраструктуры. 

Учитывая, в каком состоянии сейчас находится 

предприятие, я думаю, у него нет перспектив. Все 

жители города этим недовольны. Идет много 

нареканий. Там много проблем. Это и полотно, и 

инфраструктура. Какой бюджет город тратит на 

содержание ТТУ? 

Информация о размере субсидии, выделяемой ТТУ, 

Дать 

разъяснения 

В проекте бюджета г. Таганрога на 2017 год  предусмотрено 

возмещение расходов транспортным предприятиям за перевозку 

пенсионеров и школьников в размере 10,5 млн. рублей. 

Льготы установлены постановлением Администрации города 

Таганрога от 26.11.2015 № 3551 «Об установлении тарифов на 

перевозку пассажиров всеми видами общественного транспорта 

(кроме легкового такси) по маршрутам регулярных перевозок в 

городском сообщении города Таганрога». 
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есть в свободном доступе? Надо выкладывать ее на 

сайте Администрации Таганрога. 

Каково количество льготников, которых перевозит 

ТТУ? 

10 млн рублей предприятие не спасут. 

Самоокупаемости у ТТУ нет? 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

19 Предприниматели оформляют магазины, кафе. 

Петровская украшена. Но предприниматель не 

может за пределами территории своей организации 

что-то делать, так как будет отвечать, если кого-то 

ударит током. 

Дать 

разъяснения 

 

 

Управлению потребительского рынка товаров и услуг 

Администрации г. Таганрога совместно с Управлением 

экономического развития Администрации г. Таганрога дать ответ 

гражданину. 

12) Тулуб Ксения Романовна, студентка ЮФУ: 

20 Предусмотрены в бюджете на следующий год 

средства на развитие туризма и туристского 

кластера в городе? 

Дать 

разъяснения 

На создание благоприятных условий и повышение 

конкурентоспособности города Таганрога на туристическом рынке в 

рамках подпрограммы «Развитие туризма города Таганрога» в 

проекте бюджета на 2017 год предусмотрено 200,0 тысяч рублей. 

Средства будут направлены на изготовление дорожных знаков 

туристической навигации, проведение информационного тура по 

городу и прочие расходы. 

13) Свердлов Виктор Алексеевич, помощник депутата Городской Думы города Таганрога Колесникова А.В.: 

21 Жителей улицы Котлостроительной беспокоит 

состояние пешеходной дорожки. В каком году она 

будет приведена в нормальное состояние? Мы 

получили два ответа - от Махова и Каргаева. В 

одном написано: «В 2016 предусмотрено 1,1 млн. на 

ремонт городских тротуаров. Работы будут 

выполнены после заключения договора с подрядной 

организацией в 3-м квартале 2016 года». Во втором 

сказано: «Тротуар по улице Котлостроительной 

частично имеет асфальтовое покрытие. Для 

выполнения ремонта необходимо разработать ПСД 

на строительство тротуаров. В 2016 году 

финансирование данного вида работ не 

предусмотрено. Вопрос будет рассмотрен 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 
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дополнительно в 2017 году». Мы рады, что асфальт 

есть частично и можно перепрыгивать через лужи и 

возвышенности. Это вопрос надо решить. Мы 

обсуждаем его второй раз. 

14) Фетисов Олег Юрьевич, председатель таганрогского отделения Всероссийского общества охраны памятников истории и 

культуры: 

22 Маршруты зерновозов проходят по дорогам общего 

пользования: набережной Крюйса, Пушкинской 

набережной. Предполагалось, что строительство 

зернового терминала в туристическо-курортной зоне 

решит эту проблему и разгрузит улицы. Но стало 

еще хуже: машины остались и добавился зерновой 

терминал. Хорошо, что перевозчики стали работать 

по звонку. У них стоит щит «Заезжаем по 

диспетчеру» и стоянка на две машины. Сколько 

средств заложено в бюджете, чтобы вынести 

стоянку за город? Есть предложения от 

коммерческих структур, которые готовы 

предоставить такие стоянки в районе Николаевского 

переезда и за городом. Это экономически выгодно 

таганрогским коммерсантам и не так накладно для 

перевозчиков. Мы понимаем, что городу нужен 

порт. Но городу нужны и чистый воздух, чистая 

территория. Сейчас зерновозы нарушают правила 

дорожного движения. Микрорайон «Солнечный 

берег» - совсем не солнечный, потому что каждый 

день там стоят и чадят машины, жители не могут 

открыть окна. Смогут ли городские власти заставить 

зерновозы заезжать на эту площадку? Перевозчики 

будут считать свои деньги. Не скажут ли они, что 

стоимость пребывания в 30-50 рублей, а тем более в 

200-500 рублей в сутки на машину - это дорого? 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

23 В этом году было много подрядчиков, которые не 

выполнили свои обязательства. С ними расторгнуты 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 
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договоры. Поднимался вопрос по искусственным 

неровностям. Признали, что там есть много 

несоответствий, но подрядчик выполнил свою 

работу и ушел. Нужно закладывать новые средства, 

чтобы исправлять эту ситуацию.  

Были подряды по отсыпке щебнем, но на многих 

дорогах ничего не сделано. Люди остались в зиму 

без дорог. Ни грамма щебня там нет, работы не 

выполнены. 

24 Сделали навороченный светофорный объект на 

пересечении Поляковского шоссе и улицы 

Пархоменко. Заложили стоимость 800 тысяч рублей, 

но по аналогам, которые заказывают в Ростовской 

области, можно было сделать светодиодный 

светофор с теми же функциями дешевле. 

Дать 

разъяснения 

За счет средств местного бюджет установлен светофорный объект 

по адресу: ул. Поляковское шоссе – ул. Пархоменко стоимостью 0,6 

млн. руб., который соответствует современным требованиям 

безопасности дорожного движения.  

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

25 Хотелось бы получить более подробную 

информацию о том, какие дороги будут сделаны в 

2017 году, какие закупки планируются. Может быть, 

в общественных обсуждениях кто-то что-то 

подскажет. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

26 Хотелось бы увидеть информацию по зданиям и 

территориям, которые в 2017 году будут 

выставляться на торги. 

Дать 

разъяснения 

Комитету по управлению имуществом г. Таганрога подготовить 

ответ. 

15) Борисенко Владимир Ильич, житель города: 

27 По маршруту автобуса № 2 была просьба 

установить остановочные павильоны. На улице 

Мичурина павильон установили, а через месяц 

срезали и перенесли на остановку «Сады», где 

срезали более благоустроенный павильон, закрытый 

с трех сторон. Считаю, деньги выбросили на ветер. 

Павильон не огорожен, со всех сторон дует, 

укрыться негде. Просьба хотя бы с двух сторон эти 

остановки прикрыть. 

 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 
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28 Гостиницу в военном городке отдали на растерзание 

бомжам. 

Дать 

разъяснения 

Комитету по управлению имуществом г. Таганрога подготовить 

ответ. 

29 Средства на возмещение средств на проезд льготных 

категорий граждан надо расписывать по маршрутам 

общественного транспорта. На маршруте транспорта 

№56 «Самолет – Порт» нет льготного транспорта, 

надо 2 рейса в час. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

16) Буш Андрей Владимирович, житель города: 

30 В связи с прекращением полномочий мэра 

Прасолова мы упустили отчет Администрации и 

мэра за прошлый год, на котором жители обычно 

задают вопросы частного характера - о конкретных 

дорожках и остановках. Будет ли отчет о работе 

Администрации города за 2015 год? Господин 

Махов исполнял обязанности мэра. Администрация 

трудилась, решала очень сложные вопросы. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

31 Кто назначает публичные слушания на 17 часов в 

пятницу? Это рассчитано на пенсионеров и 

домохозяек? Работающие таганрожцы не могут в 

них участвовать. Слушания надо проводить в 

субботу. 

Дать 

разъяснения 

Порядок проведения публичных слушаний в выходные и будние 

дни определен Положением «О порядке организации и проведения 

публичных слушаний в городе Таганроге», утвержденным Решением 

Городской Думы г. Таганрога от 27.12.2012 № 515, которым 

установлено, что время проведения публичных слушаний в будние 

дни не может назначаться ранее 17 часов местного времени. 

32 Прошу публиковать в «Таганрогской правде» 

информацию, что вопросы по проекту бюджета 

можно подавать в письменном виде в течение двух 

дней после публичных слушаний. 

Принять к 

сведению 
 

33 Вопрос по взносам на капремонт за квартиры, 

которые находятся в муниципальной собственности. 

Выяснилось, что самые большие должники – это не 

граждане, собственники помещений, а 

Администрация города. В прошлом году я задавал 

этот вопрос на слушаниях. Мне ответили, что на 

2016 год средств на эти цели не предусмотрено, что 

заложена только компенсация долгов за 2015 год. 

Дать 

разъяснения 

В проекте бюджета г. Таганрога на 2017 год  предусмотрены 

средства в сумме 17,0 млн. рублей, которые планируется направить 

на погашение задолженности по оплате взносов на капитальный 

ремонт общего имущества в многоквартирных домах за 2014 - 2015 

годы в полном объеме и 2016 год частично. По мере исполнения 

бюджета г. Таганрога в 2017 году и при наличии дополнительных 

источников доходов будет рассмотрена возможность  выделения 

ассигнований для оплаты взносов за 2016-2017 год. 
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Таким образом сложился кассовый разрыв. К чему 

это приводит? Собственники жилья не могут прейти 

на специальный счет, пока Администрация города 

не закроет долги за муниципальные квартиры. 

Таким образом нарушаются права собственников 

жилья в домах, где имеются муниципальные 

квартиры. Заложены ли в бюджете на 2017 год 

расходы на взносы в фонд капитального ремонта за 

муниципальные квартиры за 2016 и 2017 годы? 

 

34 Сейчас идет декада инвалидов. Во многих городах с 

участием общественных организаций инвалидов, 

активных горожан подводят итоги: что сделано за 

год, чего не хватает. В Таганроге проводятся только 

фестиваль и концерты. Официальная информация об 

исполнении программы «Доступная среда» для 

маломобильных граждан и людей с ограниченными 

возможностями имеется только за 2015 год. В конце 

весны - начале лета депутаты собирались по этому 

вопросу, кстати, после инициирования слушаний в 

Общественной палате, которая признала крайне 

неудовлетворительной реализацию этой программы. 

Городская Дума решила вернуться к этому вопросу 

осенью. Судя по сайту, не вернулась. С 1 января 

ужесточились требования к организации доступной 

среды для инвалидов и маломобильных групп 

граждан в связи с тем, что вступила в действие 

международная конвенция по правам инвалидов. С 1 

июля ужесточились требования к сайтам, которые 

должны иметь версии для слабовидящих и на 

которых должна быть размещена информация о 

доступности объектов. Ни на одном официальном 

сайте ни в отношении Администрации города, ни 

Городской Думы, ни подведомственных учреждений 

такой информации нет. В связи с ужесточением 

Дать 

разъяснения 

В 2016 году на реализацию мероприятий муниципальной 

программы «Доступная среда» предусмотрены средства в сумме 

5 560,2 тыс. рублей, в том числе на организацию экскурсионного 

обслуживания, сурдоперевод телевизионной программы, 

предоставление услуги «Социальное такси». На 2017 год 

предусмотрены денежные средства в сумме 1 886,2 тыс. рублей. 

В целях реализации мероприятий программы совершенствуется 

нормативно правовая и организационной основы формирования 

жизнедеятельности инвалидов и других маломобильных групп 

населения; 

формируются карты доступности объектов и услуг; 

проводятся совещания, семинары, «круглые столы», конференции, 

мероприятия по проблемам инвалидов и инвалидности; 

постоянно актуализируется банк данных инвалидов; 

организуется взаимодействие со средствами массовой информации 

(размещение информаций, статей по вопросам социальной защиты и 

реабилитации инвалидов, организация телевизионных передач, 

размещение объявлений); 

планируется проведение совместно с общественными 

организациями инвалидов мониторинга по оценке отношения 

населения к проблемам инвалидов; 

продолжается организация услуг по сурдопереводу для инвалидов 

по слуху. 
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требований до 1 сентября организации должны были 

подать заявки на дополнительное финансирование в 

2016 году. Сколько просила Администрация города 

у Городской Думы на создание доступной среды на 

2017 год и сколько денег выделено? Учтено ли в 

бюджете ужесточение требований по мероприятиям 

«Доступной среды»? 

35 В 2018 году состоится чемпионат мира по футболу. 

В Таганроге планируется тренировочная база для 

участников. Возможен наплыв туристов. Но в 

городе отсутствуют указатели. 

Дать 

разъяснения 

В 2016 году на территории города установлено 11 указателей, в 

2017 году планируется установка такого же количества. Таким 

образом, к 2018 году указатели будут в наличии в объеме, 

необходимом для удовлетворения потребности жителей и гостей 

города. 

36 В общественном транспорте не объявляют 

остановки. Как выяснилось, в автобусах и 

троллейбусах нет микрофонов. В трамваях они есть, 

но водители не хотят объявлять остановки, потому 

что никто их не обязывает. Это нарушение прав 

слабовидящих людей. 

Принять к 

сведению 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

37 Учтено ли в бюджете, что к 2018 году необходимо 

повысить туристическую привлекательность 

города? Возможно, это дало бы приток средств в 

бюджет. 

Принять к 

сведению 

В городе в рамках реализации муниципальной программы 

«Экономическое развитие и инновационная экономика» 

запланирована подпрограмма «развитие туризма города Таганрога». 

Работа по популяризации туристского потенциала ведется 

Администрацией на постоянной основе. Формируется и размещается 

на официальном портале администрации календарь событийных 

мероприятий. Принимается участие в выставочно-ярмарочных 

мероприятиях туристской направленности. Для данных мероприятий 

издается информационная полиграфическая продукция о городе. 

Проводятся обучающие семинары с персоналом предприятий 

туриндустрии. С Южным Федеральным Университетом заключено 

соглашение о сотрудничестве для совместного развития кадрового и 

научного потенциала. На территории города работает 

некоммерческое партнерство «туристский информационный центр г. 

Таганрога». Центром формируется афиша города, содержащая 

информацию о проходящих в городе мероприятиях, 
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разрабатываются новые экскурсионные маршруты. 

38 В Приморском парке отсутствует инфраструктура 

для доступа к пляжу. То же самое касается других 

пляжей. Достаточно ли средств заложено, чтобы 

привести их в порядок? 

Дать 

разъяснения 

В проекте бюджета г. Таганрога на 2017 год  предусмотрены 

запланированы средства на содержание трех пляжей в сумме 2,1 

млн. рублей. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

17) Костюченко Юрий Александрович, председатель Ростовского областного отделения Общероссийской общественной 

организации семей погибших защитников Отечества: 

39 Много денег тратится на ремонт дорог и тротуаров. 

Но недостаточно спрашивают с тех, кто это делает. 

Качество работ низкое, никто ни за что не отвечает, 

ни одного человека не наказали. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

40 В военном городке к некоторым домам не 

подъедешь. Одна управляющая компания решила 

поставить фундаментные блоки, другая - 

шлагбаумы. Сейчас ее перегородили самодельными 

неровностями, трубами, с другой стороны 

перекопали и не заделали ямы по колено. 20-тонные 

фуры едут к магазинам и ломают асфальт.  

Надо решать вопрос с магазинами, чтобы они эти 

дороги делали. Военный городок не похож на 

военный: весь грязный, забитый мусором, дороги 

плохие. 

Принять к 

сведению 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

18) Возыка Галина Ивановна, председатель КТОС № 36: 

41 На улице Дачной, на месте снесенных домов, 

образовалась свалка. Там бомжи и вонь. Нам 

обещали, что в этом году все решится, все будет 

убрано. 

Принять к 

сведению 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

42 По Дачной от 10-го Нового переулка до улицы 

Очистной нужны дорога и пешеходный переход. 

Нам каждый год обещают их сделать. 

Принять к 

сведению 

 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить ответ. 

19) Шелест Николай Сергеевич, председатель Молодежного парламента города Таганрога: 

43 Заложены ли в бюджете средства на оформление Принять к Указанные мероприятия осуществляются путем привлечения 
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города в преддверии Нового года? Обидно, что 

молодежь на выходные уезжает в Ростов, потому 

что там красиво. Предлагаю привлекать к 

украшению центральной улицы предпринимателей, 

которые на ней работают. Молодежь готова помочь. 

сведению предпринимателей – собственников и арендаторов помещений. 

Соответствующая работа поводится Управлением потребительского 

рынка товаров и услуг Администрации г.Таганрога. 

20) Мануилов Юрий Петрович, председатель КТОС № 21: 

44 Пешеходная дорожка вдоль ограды школы 38 в 

ужасном состоянии. 

 

Принять к 

сведению 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) принять меры и подготовить 

ответ. 

45 Городское проводное радио – город как-то влияет? 

После каждого ветра, радио молчит в нашем доме. 

Дать 

разъяснения 

 

В случае возникновения технических проблем в работе радио, 

можно обратиться в бюро ремонта по тел. 64-29-71, либо подать 

заявку об устранении нарушений на имя директора МАУ «Инфо-

Радио» О.А. Шевченко (ул. Октябрьская, 37). 

46 Муниципальный и частный транспорт не 

справляется с доставкой работников на ТНТК им. 

Бериева. 

Дать 

разъяснения 

 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по вопросам 

городского хозяйства (Махову А.В.) подготовить письменный ответ. 

 

Всего на публичных слушаниях выступило 19 жителей города.  

В ходе публичных слушаний поступило 42 устных предложений, 4 предложения в письменном виде. 

Всего в таблице представлено 46 вопросов и предложений, из них: по 35 предложениям рекомендуется дать разъяснения, 11 - принять к 

сведению.  

 

 


